

EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. --- Anuncios según tarifa

Director Propietario

DON DIMAS DE MADARIAGA

ex Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO VI NÚM. 214

Sábado 1.º de Febrero de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 187

Gravísimo deber

Cuando peligran, como en las presentes elecciones, la Religión y la Patria con los postulados que cada una de ambas instituciones encarnan, es deber de todo ciudadano defenderlas con su voto, tomando parte activa en la elección. Y si siempre hay obligación de oponerse al mal, hoy, que amenaza provocador, es un deber, más que nunca, de no abstenerse. La abstención en la presente lucha electoral representaría una traición a la Religión y a la Patria. Así, que como católico y como ciudadano estamos obligados, bajo pecado grave, a no figurar entre las filas de los desertores.

¡Españoles! ¡Como un sólo hombre contra la revolución y sus cómplices!

¡Que a ningún ciudadano de Cuenca y su provincia le rearguya la conciencia de traidor!

¡Conquenses! ¡A votar en favor de los que mejor se aprestan a defender los derechos de la Religión y de la Patria!

HACIA EL TRIUNFO

Con la espada y la faca

PROPAGANDA

El Canuto está en relación constante con sus organizaciones. Su palabra llega todos los días a nosotros de muy diferentes maneras. Una vez decía así por telegrama: «Transmitan la propaganda hasta la última aldea de la provincia. Todas las casas de España tienen que estar engalanadas con los gritos de combate y triunfo de la propaganda de Acción Popular».

Y una oleada de carteles, sin dibujos y litografiados, pasquines, folletos, periódicos, colgaduras y hasta recursos ingeniosos y humorísticos como los globos y las agujas imantadas marcando el horoscopo electoral, ha inundado el país.

La caciquería rancia del vergonzoso momento político que atravesamos no se ha metido todavía con estos elementos de difusión. Es posible que a otra media vuelta de la clavija caigan en la zona prohibida de la radio y la aviación, monopolio hoy del gobierno. Pero en fin; un día de vida es vida. Todavía lo permiten.

Pero... ¿cómo consentir que la intolerancia y arbitrariedad estén ausentes? Los bárbaros se encargan de hacer su papel de siempre. Su papel *democrático, moderno y liberal* de no consentir que se difundan más teorías ni más ideas que las suyas de odio, exterminio y destrucción de obras de arte y bibliotecas.

Como siempre se han dedicado a arrancar los carteles. Y en último caso, ¡que fuese la chusma ruda la que manifestase esa intolerancia y falta de respeto a creencias y a leyes...! Pero es que clases que debieran ser rectoras hacen lo mismo. Un día son los alumnos de la Escuela Normal los que interrumpen escandalosamente la celebración de un acto público, y ahora es el propio director de otro Centro el que ordena a la dependencia del mismo que arranque los carteles de su fachada...

EL TRUCO

Decía Gil Robles hace unos días en Toledo: «No se ha conocido un ejemplo de corrupción política como el que hoy se está llevando a cabo desde las esferas del Gobierno. Este y quien lo patrocina tendrán que responder mañana de haber hecho retroceder nuestras costumbres políticas por derrotados que estaban ya olvidados. Todo se utiliza. Desde los traslados de jefes de la Guardia Civil, presidentes de Audiencia y peatones hasta el truco de mandar unas pesetas a los pueblos ocho días antes de las elecciones. Se decía que era ilegal que los candidatos pagaran los votos con dinero de su bolsillo. Es más grave que los ministros actuales los compren descaradamente con dinero del erario público».

A pesar de su conocimiento de las cosas y de los hombres, a Gil Robles no se le ha ocurrido entre tanta marfingala innoble como cita, pensar en el bonito truco del homenaje. Este truco del homenaje, del autohomenaje mejor, que por esta tierra ensayamos desde hace unos años casi todos los días.

El último es de lo más pintoresco, si no fuese indecoroso. Y luego, un banquete caro—¿quién lo habrá pagado?—que se hace pretextando conquisismo... y se consiente que lo sirvan todo Madrid, hasta el pan, sin dejar ni una sola peseta a Cuenca...

Pero no os disgustéis, industriales, camareros parados, panaderos, vendedores de vinos, estanqueros; no se os ha comprado nada, pero se ha hecho un acto de conquisismo.

En resumen: Dos conductas políticas: La propaganda noble y el martingaleo sucio.

Dos armas en la lucha: La espada y la faca actuando de ganzúa.

Oficina electoral de Derechas

La oficina electoral de derechas ha quedado establecida en Cuenca, en la calle de Diego Jiménez, 2, teléfono, 250

MUJER, LA PATRIA TE LLAMA...

Mujer, la Patria te llama, Tú, decides la victoria, Eres mujer y cristiana y has de cubrirla de gloria.

El triunfo de la anti-Patria, es también tu ruina propia. Mujer, la Patria te llama y has de cubrirla de gloria.

Piensa que de ti depende hundir o salvar a España, y que luchar por tu fe, es tu deber de cristiana.

Si por negarle tu ayuda, cuando angustiosa te llama, ves la familia deshecha, las Iglesias entre llamas,

los Sacerdotes proscritos, a las monjas desterradas, el amor libre dueño de doncellas y casadas... No has de quefarte mujer, de ser una vil esclava.

¡De ti depende, al votar, hundir o salvar a España...! Lucha con todo tu ser para que la amada Patria, cristiana, leal y noble, amorosa se rehaga...

De ti depende, mujer, ya que la Patria te llama, que puedas gritar o no:

¡Viva Cristo...! ¡Viva España...!

María Luisa Vallejo.

Señores que presentan su candidatura contra la Revolución y sus cómplices

- D. Manuel Casanova Conderana (derechista).
- D. Enrique Cuartero Pascual (derechista) de la Confederación E. D. A.
- D. Modesto Gosálvez (derechista) independiente.
- D. Antonio Goicoechea Coscolluela (derechista) monárquico.
- D. Joaquín Fanjul Goñi (derechista) independiente.
- D. Tomás Sierra Rustarazo, radical.
- D. Cayo F. Conversa Martínez (derechista) monárquico independiente.

Epicúreos que os doblegáis al que manda. Que aceptáis y sufrís las imposiciones más o menos emboscadas de un Ministro o de un Gobernador, que faltos de opinión usas la fuerza de la autoridad y se aprovechan de la abundancia de mentecatos..... Sabed que ese Ministro y ese Gobernador, tienen un mes de vida, porque el día primero de Marzo, habrán desaparecido de sus cargos.

Sobre masonería

Preguntas y respuestas

Un antiguo suscriptor: *Intervino la masonería en la Constitución que hicieron las primeras Cortes de la República?*

Poco ha leído sobre este asunto el antiguo suscriptor, cuando nos hizo esa pregunta. Lo mismo nos masones como los que no pertenecen a la secta, están de acuerdo en atribuir a la Masonería una intervención muy activa para dar a España la ley fundamental.

Es evidente. El Boletín Oficial de la Gran Logia Española, correspondiente al primer semestre de 1931, publicó la «Declaración de Principios», que la misma Gran Logia Española, Miembro fundador de la Asociación Masónica Internacional, confeccionó en su Asamblea celebrada en Madrid en los días 23, 24 y 25 de Mayo del mismo año 1931.

Pues bien; por acuerdo del Soberano Consejo masónico, la Gran Secretaría de la Gran Logia Española, envió una copia de esa «Declaración de Principios» a Ministros y Diputados de la República, pidiéndoles que, a pesar de haber sido ya recogidos en el proyecto de Constitución pendiente de aprobación, algunos de los puntos acordados en dicha Gran Asamblea, se interesasen para que fuesen incorporados a las nuevas leyes que había de dictar el primer Parlamento de la República los demás extremos que aun no habían sido aceptados.

¿Qué contestaron?

Entresacamos cuatro respuestas, que constan en el Boletín de la Gran Logia Española, en su número de Septiembre de 1931.

El Sr. Largo Caballero, *masón*, manifestó que *por mi parte pondré cuanto pueda en favor de los deseos que me expresa.*

Diego Martínez Barrios, *masón* decía: *coincidente con muchos de los principios en esos acuerdos contenidos, tendré el gusto de defenderlos, cuando se discuta el Código constitucional.*

El H. Fernando de los Ríos contestó que, *de acuerdo con los deseos que me expresa usted, trataré, de que, en la posible, sean incorporados en las nuevas Leyes orgánicas.*

Y Azaña (todavía no era masón) se expresó de esta manera: *Me interesaré porque sean incorporados a las nuevas Leyes todos los demás extremos de su declaración.*

Y, efectivamente, en la Constitución española se encuentran reflejados, y hasta casi literalmente aceptados muchos principios de la Asamblea masónica.

Ya ve el Antigo Suscriptor como puede afirmarse sin género alguno de duda la intervención de la Masonería en la confección de la Constitución española.

Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12
Marlano Catalina, 55
CUENCA

¡Ay, Dios, qué buen caballero..!

Cuando todo era duda y niebla de sucesos, y tenían agobio de lo impreciso las noticias, y temblaba en todo y todos, la interrogación en aquellos malos días de peores horas en que a puñaladas cosían a España en el esquinazo, negro y torpe, de un Estatuto y en las montañas asturianas, (en aquellos lugares ennoblecidos por la sombra cristianísima e histórica de la Virgen de Covadonga y el valor de don Pelayo) eran escarceadas sus grandezas, sin fondo ni orillas, de libertadoras y fundadoras de España única, por aquellos actos de crueldad y salvajismo que repugnaban y manchaban con solo evocarlos... la Guardia Civil, de cara al Monstruo de la Barbarie, condecoraba su historial con el sacrificio de sus vidas, con el heroísmo de su deber.

En estos días en que claman las voces de España: Religión, Orden, Trabajo y Familia, se celebra el aniversario sentimental de las víctimas del Furor Rojo. Aquellos cuerpos caídos claman justicia. La justicia de las gentes de orden está en las urnas. A la sin razón del crimen oponen la suprema y única razón de la Ley.

Aquel paisaje asturiano de playas joviales y pueblos suaves, melódicos como sus canciones, y aquella virtud, aquella honradez de los nobles astures, que de jovellanos a «Clarín» y al dulce y patriarcal Palacio Valdés fueron encanto, fondo y tema de nuestra literatura, y con su bravura llenan de honor la Gesta de la Reconquista, hoy son pueblos y almas arruinadas y doloridas, por mala obra y desventura de ese Caballo de Ailla que es el Marxismo Soviético.

En estos días de luchas electorales debemos rendir homenaje fervoroso al recuerdo de los que cayeron en defensa de eso que hay que rescatar en las urnas: Religión, Orden, Trabajo, Familia.

Cuando en aquellos días la batalla aún tenía cruz y cara como moneda echada a la suerte de un aire de Revolución, y vibran todavía en los altavoces las arengas callejeras y las palabras auténticamente españolas, de la noche triste de España, leímos una noticia.

En esas tierras del Norte, haciendo frente a la Revolución bastarda e inicua, cayó muerto un guardia civil. Lo asesinaron a traición. Solo así, a traición, pueden matar aquellos cuya sola ciencia es la huida, el crimen y el robo.

En aquellos días, signados por la tragedia, las fuerzas de España única sufrieron muchas, muchísimas bajas. Pero el odio desatado se ensañó con la Guardia Civil.

Y fué, entre todas las noticias, la que más nos angustió. No sabríamos decir por qué ésta, a que hacemos referencia.

En aquellas tierras de hidalguía y romancero, encontró la muerte, abrazado a su «mausser», amigo inseparable de las carreteras y de las noches frías en que velaba, imagen fiel y exacta del Deber, los buenos sueños de España. A su

presencia se ocultaba el Mal. No tenía más misión que su consigna, ni más horizonte que la responsabilidad del Reglamento.

Su vida, modelo de rectitud, de trabajos, de penalidades, constancia, juntamente con su uniforme gris, su único orgullo. Su alegría, aquellos brazos que se agitaban con cariño a su cuello, cuando se despedía de sus hijos para ir a su servicio. Su patrimonio era el honor del cuerpo a que pertenecía y al que él consagraba sus horas. En estos tiempos difíciles su vida era heroica y silenciosa. Cada hora, la dinamita, exponente del crimen elevoso, acechaba su sombra por esas carreteras. Le era aversa la opinión de todos los canallas y eso es su mayor gloria.

Nosotros lo imaginamos personificación firme, leal, absoluta de la Disciplina (que es honra y sosten del Benemérito Instituto, cada día, cada momento, más benemérito) a ese guardia, cuya muerte sentimos, como algo más que una muerte.

Murió por patriotismo por deber. Firme, como el centinela de Herculano, vió avanzar la lava de ese volcán de crimen y cobardía, y firme el asesinato lo encontró en su puesto, entre banderas rojas que flameaban sangrientas al resplandor de los templos incendiados, escuchando insultos y blasfemias. Como frontera de la España noble; como una soberbia lección de bizarría.

Era la síntesis y espejo de todos los defensores de España, el defensor más firme, puntual del orden, garantía de la Ley... Aquí, donde todos hacemos lo que nos da la gana, él hizo únicamente lo que debió de hacer.

Como un libro solemne, suntuoso de modestia, de cara al cielo del Norte mostraba las dos letras, de su cuerpo: G. C. Dos letras que significan en todos los tiempos, Caballerosidad, Valor, Disciplina.

Pasaron unos «hombres» y quedaron las ciudades hundidas, los pueblos arrasados, las mujeres deshonradas, los hijos sin padres, los sacerdotes muertos en martirio. El caballo de Ailla no lo podía hacer igual.

Y mirando sin ver, orientado su pecho acribilado a las estrellas buenas en aquellas tierras que tienen ecos de reconquista, ese guardia civil heroico, cayó en aquellas horas en que nosotros tomábamos café, ajenos al odio de los odios.

Al evocar su muerte recordamos el primer verso del romance del Maestro de Calatrava y nos parece sentido expresamente para este Guardia civil hace cuatro siglos.

¡Ay, Dios, qué buen caballero..!

Las manos de sus huérfanos se agitan en estos días pidiendo justicia. Esa justicia que ha de salir de las urnas. Esa justicia de las gentes españolas, que es: Religión, Orden, Trabajo, Familia.

¡Contra la Revolución y sus cómplices!

Juan de Castro y Delgado.

CLINICA DEL DR. LUQUE

Sanatorio especial para la mujer, con internado para embarazadas y operadas, atendidos por Religiosas de San Vicente de Paul.

Rayos X—Diatermia—Onda corta y extra corta—Radium—Luz ultravioleta—Rayos infrarojos—Metabolismo basal—Laboratorio de análisis—Quirófanos Séptico y Aseptico—Operaciones—Partos.

Habitaciones desde 15 pesetas día para enfermas. Estancias para los familiares y acompañantes. Capilla. Comedor. Teléfono para comunicar con toda España desde la habitación de la enferma. Terrazas. Jardín.

Avenida de Pablo Iglesias, núm. 56
(junto al Stadium Metropolitano)

Teléfonos 42.390—42.399 MADRID

IASOMBROSO!

¡SENSACIONAL!

¡Lo nunca visto!

En breve aparecerá la nueva balanza automática «LA PLUS ULTRA»

Patente de invención núm. 138.067

Es la que más conviene:
 Porque como no necesita pesas, cualquiera que sea el peso, evita la engorrosa tarea diaria de ponerlas y quitarlas.
 Porque no puede averiarse.
 Porque es más bonita que las demás.
 Porque es una alta y original novedad.
 Porque como puede llevar luz en su interior, de noche adquiere un aspecto fantástico.
 Porque es más barata, etc. etc.
NO OLVIDE «La Plus Ultra»

Para que se convenza pida **DETALLES A**

Don Ramón Sanz

Calle Nueva, 21. 3.º - CUENCA. - Y en VALENCIA a D. AGUSTIN ROMERO, Avenida del 5.º Zapadores, núm. 79

Situetas de Urbidaiga

El Banco Hipotecario

No se sabe a ciencia cierta, quién le puso semejante apodo, pero en verdad que estuvo muy acertado el pensamiento del que se lo propinó. Una cosa descabellada no hubiera sido denominarle con las aillas de *Patagordas*, *Cegarruto* o *Correón*, por sus piernas extremadamente abultadas, su grande mlopez y el alarde que, desde su regreso de la milicia, hacía de aquel cinto siempre rodeado a sus rñones y barriga, mostrando en el sitio de su abrochamiento, media docena de corchetas apisonadas a otras tantas hebillas de reluciente metal. Pero el motejador se fijó más, que en todos estos detalles, en sus trabajos profesionales y por tanto el apodo de *El Banco Hipotecario*.

... Y es—decía *Enciclopedia*, una trasnochada, jugando al truco en casa de *Pedrola*—que ese mote no puede estar mejor puesto, porque sus ocupaciones principales son las de dar dinero a rédito con fianza de algunas fiancas y hubiese sido bastante chabacano haberle calificado con los remoquejes de *El No Hipotecas* o *Trabalnuebles* o *Apialahazas*... Confesemos todos que fué una excelente idea la que se le ocurrió al apodador. *El Banco Hipotecario* indica un prestamista de más potencia y significa que opera con personas de más categoría y distinción...

Y Tino Diéguez, muy enterado de todas estas cosas, pues él también tenía regadas unas cuantas pesetas con el son y cuenta de a cinco reales en duro, dijo:

—A un servidor *Tino el Judío* o *Diéguez el Usurero*... Y porque una vez, para recoger lo que era mío, no tuve más remedio que quedarme con la cerca de la tía Telesfora, si por poco me cuelga en *La Chopa*... Una merienda de un carbrito los apuesto a que no hay ninguno, ni probe ni rico, que le cretigue a ese lunatón su manera de emprestar... Y cudlo que ya tíe del negocio un par de casas, dos olivares y lo menos treinta almudes de tierra... Y too el mundo le hace el paripé y si ma purals diquita la mamola...

Los que así hablaban tenían sobrada razón: *El Banco Hipotecario* prestaba a como quería: al 25, al 50 y, algunas veces, hasta el 40 por 100. Y todos le agasaban, y todos se cogratulaban de tenerle por amigo. Y en varias ocasiones el cacique del lugarejo hubo de proponerle para alcalde, cargo que

no aceptó porque tenía suficiente con aquel entretenimiento de los empréstitos...

—Si; todos los de la camarilla de mandarines le estimaban grandemente por los buenos servicios que les hacía al sacarles en ciertas épocas de algunos apuros.

—Mis pesetas—indicaba *El Banco Hipotecario*, tirándose las de benefactor—están siempre preparáspalo los güenos amigos... Y no es que yo disponga de muchos fondos, pero como dice un refrán: «Hace más el que quiere que el que puede...»

Los buenos amigos de *El Banco Hipotecario* eran, además del cacique, los otros pudientes de la localidad: D. Trorrontróntrón, Mamarán, Josefo, D. Escrupulos, Pio Nánchez y Pandorga... De éstos, quién más, quien menos, había operado con él y su mano, gorra de alimaña, se dió el gustazo de estampar sus nombres y apellidos en su viejo libro de pergaminosas cublerías. Pero su orgullo, aunque bastante satisfecho no lo estaba plenamente. Para ello fuera necesario y preciso que el más empirogatado de los prohombres de Urbidaiga y el más temido de los mandarines le hubiese pedido prestado alguna cantidad: Un billete de cien pesetas hubiera sido suficiente para el logro de este capricho.

—Ya ves—*El Banco Hipotecario* le decía a su esposa—, ese hombre tiene a menos de que se diga que ha tenido que valerse, para salir acá ante, de la bolsa del dieito del ño Juanacho...

Y su alegría fué inmensa un día en que dando un paseo por los olivares, el cacique le indicó:

—De mí para tí y sin que lo sepa ninguno, te voy a pedir el favor de que me des prestadas unas pesetas que me hacen mucha falta.

Y, como *El Banco Hipotecario* le contestase que con mucho gusto le serviría, el cacique le estrechó fuertemente la diestra, para demostrarle su agradecimiento y, al propio tiempo, ratificar la palabra acabada de dar.

A la siguiente mañana, sin que se enterase nadie, ambos se trasladaron a San C. y delante del notario, el cacique recibió de *El Banco Hipotecario* diez mil pesetas por la venta, con pacto de retro, de una tierra de ocho mil cepas conocida, en toda la alredorada, con el nombre de *La niña del Majadal*.

El cronista lugareño, al llegar a este punto, hace un alto para decir: Lector amigo: Aquí termina la primera parte de la silueta de *El Banco Hipotecario*. Si sientes cu-

riosidad por conocer la segunda y última podrás verla, oportunamente publicada, en este mismo periódico, con el título de *La niña del Majadal*. Y, entre tanto, adiós.

Aquillino García Núñez.

La Alberca de Zancara.

Dr. Florentino Castro OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, - CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 206



CERDITOS TETONES

CHATOS DE VITORIA COMEN DE TODO

Moderna exportación a todas partes

En recría hacen 20 arrobas

Garantizo llegada a su destino

Se remiten vacunados contra la peste porcina

Ejemplares seleccionados para la reproducción

Granjas y criaderos en LOGROÑO Y VITORIA

Para envíos y catálogos gratis

Lucio Plazuelo

Gallarza, 16. Apartado, 38 LOGROÑO

«Vacunas Grela contra la peste porcina a diez pesetas caja de cinco ampollas, franco portes y embalaje.»

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10. - Tel. 54271 MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

Se vende

la Cantera de Nuestra Señora del Socorro.

Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

¡RECONQUISTEMOS ESPAÑA!

Cuando del contubernio habido entre la filosofía y la libertad surgieron, como derivación lógica de la revolución, las modernas democracias, empezó el pueblo a sufrir los horrores y a ingerir el veneno que le habían servido con apariencias de licor; y arrepentidos, los hemos visto debatirse en epilépticas contorsiones, con angustia desesperada por librarse de la garriga que les atenazaba y les iba ahogando con terrible lentitud. Vano esfuerzo: la revolución iba cumpliendo sus fines: la instauración de la democracia y el sometimiento del hombre a esclavitud perpetua. La revolución sembraba la incredulidad y dibujaba con tintas sombrías los conceptos de igualdad y fraternidad que, basados en el amor, predicaba la Iglesia para todos los hombres, acusándola de absolutista, precisamente en el instante mismo en que más aguda era su lucha contra la tiranía y el absolutismo; y en lucha permanente con la esclavitud, siendo sus doctrinas esencialmente liberadoras, no quisieron reconocer la efectividad del valor de aquella libertad católica, de más efectiva realidad, y tan opuesta a la libertad revolucionaria, que Cristo mismo predicó y que la Iglesia expandía por todos los ámbitos del mundo con un ardimiento generoso. Y si la Iglesia luchaba contra el absolutismo y la tiranía de todos los poderes terrenos, para hacer a los hombres libres, era lógico que luchara contra la peor de las tiranías, la peor de las absolutismos; la revolución que aspiraba nada menos que a arrebatar a Dios de su trono para instaurar en él el satánico poder de la democracia revolucionaria. Y aquellos filósofos y liberales que querían implantar en todos los estados el imperio pagánico de su diosa, para tener el cetro de todos los poderes y de todas las libertades, para hacer de todos los hombres esclavos al servicio del Estado, tenían que intentar acovacar con ardides y persecuciones crueles el benéfico influjo ejercido por la Iglesia, y la persiguieron sangrientamente sin otro resultado que su mayor expansión y florecimiento, su mayor engrandecimiento.

España, actualmente, se halla también invadida de aquella loca aspiración democrática, a cuya implantación aspiran por los más crueles y sanguinarios modos, no ya prevallidos de tal o cual concepto de carácter ético, filosófico, sociológico o político, sino con las habilidades y despertando el odio, alma de ese «microcosmos de fantomas e histriones, picapleitos en-

Máquinas UNDERWOOD

completamente NUEVAS con FACTURA que lo dice BIEN CLARO y CERTIFICADO DE GARANTIA, a precios de OCASION — Máquinas de todas las marcas y precios; reparaciones, abonos, cintas, papel carbón

RELOJES NOTARIO OPTICA RADIO

Portal de Contribuciones.- Tel. 300.- Cuenca



golados, ex ministros pollzones y leguleyos» a que no ha mucho ha aludido la más elevada cumbre de nuestra política actual; estos hombrucillos sin moral son los que, ofreciendo un paraíso seductor que no sólo son incapaces de crear, sino que ni capaces de conservar siquiera, se lanzan con delictivo desafuero a tender la red para la captación de los sin voluntad, cuya conciencia se entreluvieron en pervertir con aquellos ilusorios tópicos revolucionarios y democráticos, para darse luego el placer de demolerlos, sometiéndolos a una feroz servidumbre pagana, a una esclavitud sangulnaria; halagan al pueblo, despertando y exaltando los malos instintos nativos, que la religión y la moral supieron y pudieron contener y quieren ser como ola gigantesca, destructora del dique puesto a contener su empuje, y no ven, ciegos, que ellos mismos han de ser arrastrados por la corriente demoleadora.

En esta hora, crítica para España, hemos de tender todos a una máxima superación, provocando dentro de nosotros mismos una reacción civil que sea la reafirmación de unos principios antirrevolucionarios y a la vez tónico para una actuación constante y fervorosa con anhelos de perennidad histórica. Arrebatemos España de las manos masónicas que están jugando con sus destinos; impidamos que caiga bajo los designios marxistas que con la exaltación del separatismo quieren desgarrarla y destruir toda su vitalidad; vayamos a la restauración de todos nuestros valores tradicionales, de todas nuestras esencias históricas; inoculemos en ella todo el espíritu de nuestra santa Religión, toda la savia de nuestros pensadores y filósofos cristianos, y así, con la expansión perseverante de nuestro pensamiento tradicional y una actuación doctrinal pública y constante, lograremos la reconquista de España, para darle la significación de Imperio que tuvo a través de su historia.

España tiene capacidad suficiente para hacer de ella un pueblo grande, pero a este engrandecimiento han de colaborar todos los que son sus hijos, pero hijos sin vínculos de bastardía ni de illegitimidad, luchando contra el laicismo, contra la masonería, contra el marxismo y contra el separatismo, que son «los enanos y endriagos» que quieren enroscarse en el corazón de España para empobrecerla y arrojarla al envilecimiento de su ruina física y moral.

¡A la reconquista de España votando contra la revolución!

E. Alvarez CHIRVECHES

Calzados Serna

Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada

PRECIO FIJO

Calderón de la Barca, 22, Tel. 188

Meriano Catalina, 66, Tel. 192

CUENCA

Acuerdo de los Maestros Madrileños

La Asociación de Maestros de las Escuelas nacionales de Madrid, en su última Junta general, tomó los acuerdos siguientes:

1.º Declararse autónoma y por tanto desligarse de la Asociación Nacional dada la cuota tan elevada que ésta ha impuesto, y no aceptar la obligatoriedad del periódico, órgano de la misma, cuya redacción se ha encomendado a significados extremistas.

Con los asociados que deseen seguir en la Nacional se formará una sección y,

2.º Rechazar la propuesta de adherirse al Frente Único cuya iniciativa se debe a los Trabajadores de la Enseñanza que, faltos de afiliados, intentan intervenir en otras organizaciones.

Sanatorio Quirúrgico

de los Doctores

H. García Cubertoret

(del Hospital Central de la Cruz Roja)

M. Suay Rubio

(del Instituto Obstétrico de Madrid)

Paseo de San Antonio, número 10

Sección Femenina del Colegio «Fr. Luis de León»

Director: D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero

El éxito admirable de la sección masculina de este Colegio; la prohibición terminante por la Iglesia, de acuerdo con la moderna Pedagogía, de la coeducación y las peticiones continuas de los padres y familia para que llenáramos esta verdadera necesidad de la educación de la juventud femenina de Cuenca, nos movieran a organizar este Colegio, siguiendo las normas de nuestra sección para niños.

Local espacioso e higiénico.—Magnífico internado.—Instrucción religiosa, moral e intelectual completísimas.

1.º Enseñanza, preparación para ingreso en el Instituto y 1.º y 2.º cursos del Bachillerato. INFORMES: General Lasso, 12 y Fray Luis de León (antes Hgna), 18 FAMILIAS CRISTIANAS; ESTE DEBE SER EL COLEGIO DE VUESTRAS HIJAS!

F. BIETO

ESCULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

Pensión Helvetia

— DE —

SANTIAGO VERA

Mayor 49, Pral.—Tel. 15596

MADRID

AVISO

Siendo tantas las equivocaciones que nuestra antigua y constante clientela ha sufrido por el traslado de domicilio, se ruega a nuestros viajeros no se confundan con el entresuelo que dice sólo pensión, suban al siguiente que es PRINCIPAL que es la de todos los Conqueses.

Rigen los mismos precios de siempre.

DOCTOR

FELIX DE LA MUELA FALCON

MEDICINA GENERAL

NIÑOS

Rayos Ultravioleta

Consulta: De 3 a 5.

MARIANO CATALINA, 4.

CUENCA

Academia Benítez

Matemáticas, Problemas, Idiomas, Bachillerato y Magisterio

General Lasso, 1. — CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 20

EL DISCURSO DE GIL ROBLES EN TOLEDO

Seis locales y veinte mil entradas

Vamos unidos a las elecciones los que estamos dispuestos a ganar la batalla a la revolución.— No hay una cabeza que rija.—Para los directores y cabecillas, el peso infranqueable de la Ley.—Para los meros agentes ejecutores el perdón y la misericordia cristiana.

Queremos una más justa redistribución de la riqueza. Los que nos voten que sepan que vamos por ese camino. Camino de la justicia, camino implacable de misericordia para los engañados, de sanción para los que la merezcan de obras públicas, del problema del paro, de defensa de la nación y de revalorización del campo.

Señoras y señores; amigos todos: Si fuera a adaptarse la propaganda a las necesidades de la opinión pública, yo no tenía por qué haber venido a Toledo. La propaganda, cuando va encaminada a conquistar los corazones e iluminar los entendimientos, debe verse con mayor intensidad allí donde es más precisa, porque la opinión pública está apartada de la ideología de la propaganda. Toledo, Dimas Magariaga acaba de recordarlo con concisa y arrebatadora elocuencia, desde el año 1931 es un baluarte formidable de nuestro ideal y de nuestro partido. Yo no vengo aquí a convencer a vosotros ni a pretender conmovir una opinión pública que incommoviblemente está con vosotros. Vengo a hacer en estos instantes unas afirmaciones que son absolutamente precisas, y que desde aquí van a llegar hasta los últimos rincones de nuestra Patria. No me agradezcáis tampoco el que haya venido aquí. La suspensión de la propaganda no significa para el director de un partido ocio, descanso ni comodidad; por el contrario, es el momento de más grave responsabilidad y de más angustiosa tarea. El dejarlo durante unos momentos para venir en una comunicación espiritual con vosotros, es uno de esos grandes placeres que la política escasea tanto, pero que, de cuando en cuando, da Dios para tonificar los corazones, uniéndolos en la defensa de un mismo ideal. (Gran ovación).

Una victoria extraordinaria

De una manera sintética, rapidísima, como corresponde a unas horas en las cuales todos estamos movilizados para una gran batalla ciudadana, voy a exponer, en trazos muy sintéticos, cuáles son las necesidades y las realidades del momento político actual. Vamos a examinar cómo hemos llegado al momento presente y cuáles son las fuerzas que se encuentran en lucha y que van a decidir los destinos de España en la contienda de dentro de unos días. Se ha llegado al momento actual, no por la voluntad de unos partidos de derecha que no desean la perturbación que trae consigo a un país una contienda electoral. No hemos llegado al momento presente porque la evolución normal de la política haya traído el desgaste de unas Cortes que había que sustituir con una distinta representación popular. Hemos llegado al momento actual porque una voluntad despótica, fuera totalmente de las normas constitucionales, ha querido ir contra la ley suprema de la democracia política y ha estatuido su capricho en ley fundamental de la República. (Gran ovación). No hemos llegado al momento presente porque lo hayan querido las fuerzas de derecha. No lo querían las fuerzas de derecha, y tal vez hubieran tenido muchos más títulos que ninguna para desear el momento actual. Nosotros sabemos muy bien cuál era la posición difícilísima que teníamos en las Cortes pasadas. Habíamos llegado a las esferas de Gobierno en una coalición necesaria con fuerzas políticas que tenían idearios distintos al nuestro. Habíamos obtenido en las urnas, como partido, una victoria extraordinaria en los anales de la política española; pero insuficiente en número para imponer por nosotros mismos nuestro programa y nuestra táctica. Por no llevar a España por derroteros de perdición, habíamos tenido que hacer esta alianza circunstancial con partidos que nos obligaban a dejar una parte de nuestro programa y de nuestro ideal, para ir procurando realizar lentamente la parte del ideal que era posible en cada momento político. Estábamos en esta situación angustiosa y perpleja. Veíamos que nuestra voluntad era muy grande, pero los obstáculos eran casi insuperables; que los problemas políticos de la nación se agudizaban de día en día; que era preciso una acción enérgica de Gobierno y que nos encontrábamos con las manos atadas; que era preciso dar un impulso vigoroso a la opinión pública, y había poderes ocultos que iban atando nuestras actividades e iban reduciéndonos poco a poco a la esterilidad. Pero el proyecto se encaminaba a deshacer nuestro partido. Como éramos los más numerosos, se quería arrojar sobre nosotros la responsabilidad total, pero como éramos bastantes, se pretendía restarnos la autoridad que necesitábamos para poder asumir ante la opinión pública por completo... (Gran ovación impide oír el final del párrafo).

No se aceptó el sacrificio

Y, por eso, cuando queríamos gobernar, había algo que se ponía en nuestro camino con una fuerza al parecer irresistible; que había en un momento que liquidar las responsabilidades de un movimiento criminal, el peor que se conoce en los anales de la Historia de España, porque no ha sido sólo contra el régimen político, sino contra las esencias mismas de la patria; era preciso liquidar esas responsabilidades si se dejaban las manos libres para que los Tribunales aplicaran las sentencias a los pobres hombres equivocados, que eran agentes materiales de una revolución, y caían en los preceptos demasiado rígidos del Código de Justicia Militar. Pero cuando las sanciones adecuadas llegaban adonde debían llegar, es decir, a las cabezas, a los directores, a los altos... (Gran ovación impide oír). Entonces, cuando habían llegado las sanciones a los elementos directivos y a las cabezas, se interponía un poder que la Constitución quiere que sea moderador, pero que no quiere que sea cómplice. (Ovación). Que las circunstancias nacionales exigían un Gobierno fuerte, con una mano enérgica que condujera la mayoría en el Parlamento y la gobernación del país; que las circunstancias demandaban lo que era preciso en todos los órdenes de la vida: es decir, una unidad espiritual y una mano enérgica que condujera a resultados prácticos esa unión espiritual del país. En aquellos momentos, para que las sanciones políticas fueran imposibles, se buscaba, no la voluntad de la nación, sino la voluntad de la camarilla en las filas de los hombres políticos, se iba buscando a los más débiles de criterio o a los más flexibles de espinaza. (Gran ovación). De esa manera, el prestigio del Poder público quedaba por los suelos, la autoridad de los partidos menguaba y disminuía y se trocaba en impopularidad ante la masa de los observadores, que preguntaban por qué no se salía de una situación como ésta; los resortes del Poder público, cada día más dañados y cada día más debilitados y, sobre todo, ese panorama, una voluntad, que yo acata-

ría si fuera patriótica, y si fuera recta, y si fuera enérgica; pero que tiene todos los vaivenes de los movimientos histéricos, que no obedece más que a un dictado de los nervios, porque no hay una cabeza que rija... (Ovación, que impide oír el final del párrafo). Y, a pesar de esto, nosotros estábamos dispuestos a prolongar esa situación angustiosa durante el tiempo que fuera preciso, porque entendíamos que había en España gravísimos problemas; unos que tienen su tronque en las grandes crisis mundiales, otros específicos del momento en que vivimos, otros que son una herencia triste de actos pasados, que era preciso acometer con un sentido de continuidad; y, como sabíamos que esa continuidad podía romperse en el momento en que nosotros abandonáramos la dirección de la política, como queríamos que, aun a costa de nuestra popularidad y de nuestro prestigio, se pudieran resolver esos problemas nacionales, que por encima de los intereses de partido poníamos los grandes intereses de la nación, estábamos dispuestos a continuar en ese calvario que significaba para nosotros una responsabilidad que todos arrojaban sobre nuestros hombros y una falta de autoridad para poder resolver los problemas en la medida de nuestro deseo.

La próxima batalla

Por eso, cuantas veces yo tuve ocasión de hablar con jefes de partidos, de tratar con presidentes de Gobierno, de evacuar consultas con el presidente de la República, yo, consciente de los momentos difíciles, les decía: prolongaremos esta situación; daremos la salida necesaria; facilitaremos la formación de Gobiernos, porque hay una serie de problemas que están todavía por resolver, a pesar nuestro, contra nuestra voluntad, como un imperativo trágico de la política española; que está nuestra moneda por el suelo, que están nuestros productos del campo sin vender, que están nuestros créditos agotados, que están nuestros obreros sin trabajo, que esos planes necesitan meses para desenvolverse, unos meses más, yo les pedía como limosna, no para gozar del Poder, sino agotando nuestra popularidad y nuestro prestigio, para que comieran los humildes, para que se revalorizara nuestra agricultura, para que se dignificara nuestra posición internacional, para que tuviéramos la dignidad de una nación grande; unos meses más pedíamos de limosna, aunque tengamos que dejar a los pies del Presidente de la República nuestro prestigio y nuestra misma dignidad de ciudadanos; que viva España, que coma España, que España sea grande, aunque nuestro partido se hunda. (Enorme ovación).

Pero nada de esto importa. Era inútil que le dijéramos: ahí están los votos de nuestros diputados para en unas pocas semanas aprobar nuestros proyectos. Esto no interesaba. Lo que le interesaba era sólo una cosa: cumplir la consigna de los elementos revolucionarios y echarnos a nosotros del Poder. Esto era lo único que interesaba. ¿Esto es lo que querían? Pues ya estamos fuera del Poder... pero para volver inmediatamente. (Gran ovación). Y llegó el momento actual. Ya están frente a frente las fuerzas que van a librar la gran batalla ciudadana. Vamos a examinar brevemente cuáles son estas fuerzas que están para luchar próximamente.

La revolución se enmascara

En primer lugar, el frente revolucionario. El frente revolucionario que para nadie es una sorpresa. En España, en el año 1931, yo más de una vez lo he dicho, no se produjo una revolución política, se produjo un conato de revolución social y esa revolución social tenía que estar a cargo fundamentalmente de los elementos socialmente revolucionarios, a los cuales habían de adscribirse de un modo circunstancial y transitorio todos aquellos que se llaman revolucionarios burgueses y que no son más que pobres comparsas del gran movimiento social revolucionario. Y ahí están, unidos todos; unidos como pueden estarlo el que manda y el que obedece, el que paga y el que presta el servicio; ahí están unidos los socialistas que mandan y el señor Azaña, el señor Domingo y el pintoresco señor Albornoz. (Gran ovación y gritos de «Y Cirilo y Cirilo»). Ruego que no me hagan indicaciones porque aquí he oído hablar de alguno de los ministros actuales; de este conglomerado ya hablaremos después.

Este conglomerado revolucionario no tiene ni siquiera gallardía, porque cuando ha llegado el momento de dirigirse a la opinión y de exponer su programa lo han hecho enmascarados con unas fórmulas un poco vagas de revolucionarios burgueses detrás de las cuales está oculta, para que nadie la vea, la dictadura del proletariado. Conglomerado que en estos momentos, por conducto de sus órganos más importantes, está ya diciendo que es un conglomerado de revolucionarios tranquilos, de progresistas burgueses, de pobres hombres inofensivos que cuando llegan el día de mañana a las alturas del Poder van a hacer unas cuantas pequeñeces que ahora confiesan y unas cuantas que se callan: asalto de Bancos, incendio de la propiedad privada, disolución de la Guardia civil, disolución de los Guardias de asalto y apertura de todos los presidios para llenar los huecos que quedan en sus propios partidos después de las bajas... (Gran ovación que impide oír las últimas palabras del orador).

Un conglomerado disolvente

¡Ah! Pero es que este es un enemigo cuyas características conocemos, cuya posición nos es perfectamente conocida y contra el cual vamos a luchar cara a cara, de un modo decidido. (Aplausos). ¡Ah! Pero lo triste, lo grave es que entre las fuerzas dispares que se van a enfrentar en la lucha se ha atravesado de momento una pretendida política centro vinculada en los hombres que forman el Gobierno actual. (Ovación, Ju, juy, qué miedo). Yo no voy en estos momentos, porque tengo muchas más cosas que decir, a hacerlos la pintura de este conglomerado de hombres que en la lucha franca y abierta es muy fácil que de todos ellos el 90 por 100 queden sin acta, sino a dibujar cuáles son las características de este conglomerado de acción disolvente que se está organizando en estos momentos en la política espa-

ñola. Se dijo por sus representantes más autorizados a partir del primer momento del advenimiento del nuevo régimen, que la República si algo tenía que significar en orden a las contiendas ciudadanas, era garantizar la libertad y la pureza del sufragio y el respeto incommovible a la voluntad popular. Y en el momento crítico en que se van a enfrentar en España las fuerzas revolucionarias y las fuerzas contrarrevolucionarias, se retrocede de manera como jamás en España se ha conocido, a los peores tiempos del caciquismo gubernamental. Episodios para qué vamos a referirlos, si a diario los periódicos lo dicen! Desde el traslado de un teniente coronel de la Guardia civil o un presidente de Audiencia hasta el último cartero rural; desde el truco bien conocido de mandar unas pesetas a los pueblos que se creen más débiles, ocho días o antes de las elecciones, o mandar material escolar pedido durante largo tiempo y que ha estado almacenado para enviarlo a los pueblos a fin de conquistar nuevos votos. La peor forma de corrupción del sufragio político; porque todavía, en tiempos pasados, se decía que era ilegal que los candidatos pagaran los votos con dinero de su bolsillo; lo grave de estos momentos es que los ministros actuales compran descaradamente los votos con el dinero del erario público.

Sin embargo, aun cuando esto sea una regresión extraordinaria en orden a nuestras costumbres públicas, yo no le doy un extraordinario valor. Creo que en la vida hay que tener un cierto sentido de comprensión, de tolerancia, un poco de sentido humano. Señores, pongámonos en el caso de estos pobres sufragios de la política. (Gran ovación). Pensad que la tentación es muy grande. Ver la perspectiva de una provincia de la cual se marchan los votos y tener en la mano el presupuesto de Obras Públicas o el de Instrucción Pública con el que poder verter unos chorritos de influencia para ver si con ellos se ganan unos cuantos votos que se estaban perdiendo, es una tentación tan fuerte y yo todo lo comprendo y lo explico. Quien no tiene votos es natural que pretenda comprarlos con obras públicas de última hora; para quien no tiene la voluntad del pueblo, unos pequeños favores constuyen la providencia de todos aquellos desgraciados que no tienen opinión alguna.

Para mí síntoma más grave que éste es el sistema de corrupción política que desde el Gobierno se está ejerciendo en España. Eso, para mí, es más triste y más grave. En todo partido político, aun en los más fuertes y disciplinados, existen conatos de indisciplina o intentos de rebeldía; un partido político, sobre todo aquellos que tienen ante los ojos la visión de los grandes problemas nacionales, tiene forzosamente que herir muchos intereses particulares, tiene que perjudicar muchas posiciones individuales, tiene que dejar sin recompensa muchos esfuerzos y muchos servicios prestados al propio partido, porque hay que dejar a un lado los servicios particulares para mirar los intereses de una Nación y de una colectividad. Porque en esos partidos políticos que se nutren de hombres y no de ángeles, se producen, como es lógico, descontento, murmuraciones, hasta divisiones y separaciones de hombres que no tienen la serenidad suficiente para imponerse a las contrariedades del momento. Estados de alma transitorios, pasionales, pero cuando viene la reflexión, el ideal triunfa de las pequeñas pasiones del momento, en los instantes en que el espíritu triunfa sobre la carne y aparece nuevamente, aparece por completo firme, una vez más, marchando por el camino del ideal.

Primas a la deslealtad

Existen otros partidos políticos en plena descomposición cuyos elementos o se quedan en sus casas o van a aquellos partidos de ideología o de táctica más afín. Pero este es un movimiento natural que se produce en los partidos políticos que van poco a poco encauzando sus personas y sus ideales y acomodando unos y otros a las necesidades de cada momento. Pero lo que no se había conocido en España es que existiera un Gobierno como el actual que ha creado una serie de premios, de primas, a todas las deserciones, a todas las deslealtades y a todas las ambiciones pequeñas y eso es lo que en estos momentos está ocurriendo en la política española. ¿Que se sabe que en tal provincia, o en tal partido político hay un señor que quería ser diputado y que no puede serlo porque la Asamblea provincial no lo ha votado y llega a oídos del ministro de la Gobernación que ese señor está molesto, que ese señor está vacilante en sus convicciones? Pues inmediatamente a ver si se favorece la traición y la deserción. Vamos a ver si ofreciéndole un acta puede convertirse al que era amigo de ayer, al que era un hombre de ideales que estuviese momentáneamente... (Gran ovación). ¿Que apunta la ambición de un hombre que se cree postergado porque la sociedad no quiere reconocerle sus propios méritos? ¡Ah!, pues para favorecer las ambiciones, para excitar las pasiones allí está el ministro de la Gobernación que dice: usted, que no encaja en ningún acta, usted va a encajar en el Gobierno, que está formando un partido centro con todas las claudicaciones, con todas las cobardías y las faltas del ideal que se encuentran en todo el ámbito nacional (Muy bien), y cuando eso no basta, ahora en estos instantes en que el calor de un movimiento derechista ha hecho lucir unos momentos de sol en la política española, ¡ah!, pues ya veremos cómo se acude a todos aquellos señores políticos antiguos desaparecidos del panorama electoral de España para ofrecerle un acta y una protección a quienes tienen en su historia el haber pertenecido a todos los partidos pasados, presentes y futuros. Y así vemos que se están ofreciendo actas a los traidores de los partidos, a los antiguos ministros de la Monarquía a quienes pasaron por ser liberales, conservadores, constitucionales, progresistas, republicanos de centros afiliados y simpatizantes de la C. E. D. A., que no admitió en sus filas, agrarios por generación espontánea, y actualmente portelistas por virtud y gracia de gobernadores civiles desaprensivos y electoreros. (Muy bien). No se ha conocido, creído bien, un ejemplo de corrupción política como el que hoy se está llevando a cabo desde las esferas del Gobierno. El Gobierno actual y quien lo patrocina tendrán

que responder el día de mañana de haber hecho retroceder una parte de las costumbres políticas de España por derroteros que estaban ya olvidados, no sólo en nuestra Patria, sino en todas las naciones civilizadas del mundo.

Y claro es que cuando el momento llega, para hacer más o menos combinaciones y coacciones que permitan la inclusión en la candidatura contrarrevolucionaria de algunos candidatos de partidos sin fuerza, no falta una indicación de que el Gobierno tiene de su lado la fuerza pública, que es decisiva el día de las elecciones.

Yo, sobre esto, quisiera hacer dos manifestaciones concretas y tajantes: que no crea el Gobierno que el día de mañana va a poder utilizar la fuerza pública como instrumento de coacción; no creo que lo quiera hacer; pero que no crea que lo podrá hacer. La fuerza pública es algo tan serio, es algo tan sagrado, tan patriótico, que jamás se pondrá al servicio de las arbitrariedades. (Viva la Guardia civil y Guardias de asalto). Pero, además, que tenga en cuenta otra cosa: aun dejando a un lado la fuerza pública, que no crea el Gobierno que a nosotros se nos puede amedrentar con la perspectiva de una masa desatada en las calles el día de las elecciones. Por una razón evidente: que entre hombre y hombre no hay diferencia. (Grandes aplausos). Si nosotros estamos en nuestro puesto, ellos pueden estar en el suyo, que si la autoridad se inhibe en el cumplimiento del deber, entonces la sociedad tiene, no el derecho, sino la obligación de defenderse. (Muy bien). Y que no se olvide el Gobierno que esto no es una amenaza, ni una coacción, ni una jactancia; que quien desata vientos de arbitrariedad y de pasiones recoge tal vez tempestades de sangre, y que nosotros, en la defensa de nuestros derechos, no tememos ni al Gobierno ni a las fuerzas revolucionarias; donde nos busquen nos encontrarán. (Voces de «Jefe, jefe»).

Se ha robustecido la unión

Dejando a un lado al Gobierno, vamos a enfrentarnos con las fuerzas que están unidas para luchar contra la revolución. Por lo mismo que en estas últimas veinticuatro horas los bulos y los infundios esparcidos por quienes tienen interés en sembrar el desconcierto en nuestras filas han querido decir que se han roto los vínculos de los partidos de derechas, de los partidos contrarrevolucionarios en vísperas de la lucha que se avecina, yo quiero hacer una manifestación concreta y tajante; lejos de haberse debilitado, se ha robustecido esa unión. Lejos de haber disminuido la penetración entre nosotros, se ha acrecido si fuera necesario, y hoy está firme y consolidado un frente contrarrevolucionario de todos aquellos que con ideologías afines o dispares, pero coincidentes en la defensa de unos mismos principios sociales y espirituales, están dispuestos a dar la batalla a la revolución, a ganar la batalla y a imponer desde el Poder las normas que España desea. (Aplausos). ¿Quiénes entran en este frente contrarrevolucionario? Yo podría definirlo con una frase muy gráfica, que ya ha llegado a la opinión pública; para mí comienzan las alianzas contrarrevolucionarias en el límite mismo en que acaban los contubernios revolucionarios; donde ellos concluyen, comenzamos nosotros para poner una barrera infranqueable a la revolución. Ahí entran partidos de derechas, partidos beneméritos que podrán haber tenido con nosotros diferencias y discrepancias en la lucha de cada día, haberse llegado en algunos momentos a extremos que yo tengo olvidados en este momento; yo olvido por completo todo lo que se haya podido hacer o decir en contra nuestra; son hombres que creen lo que yo creo, que aman lo que yo quiero y que están luchando por España y por Dios, y para mí no hay dificultad ninguna en estrecharles en un abrazo de hermanos. (Clamorosa ovación). Porque a su lado y juntamente con las fuerzas que durante todos estos años han luchado con nosotros en el Gobierno y en el Parlamento contra la revolución, los que estuvimos juntos en octubre de 1934, venciendo la revolución en la calle. Yo no pregunto a nadie de dónde viene cuando viene a luchar por España y por nuestra civilización. Y formando un amplísimo frente contrarrevolucionario que tiene sus características: coaliciones electorales en todas las provincias en que sea preciso para vencer la revolución; composición de las candidaturas, la que corresponda aproximadamente a las fuerzas que cada cual tiene en la provincia respectiva. Y cuando llegue la hora del sacrificio, como ha llegado en muchas provincias, si alguno tiene fuerza proporcional para una fracción de diputado, aquí estamos los que tenemos más fuerzas para dar de

nuestro propio cuerpo aquella fracción que necesiten para tener un diputado en esa región.

Para una unión electoral, no postelectoral, porque para que esas uniones sean eficaces ahora y en el futuro es necesario que nadie pierda su característica, que nadie desdibuje su personalidad, que nadie se confunda con otros grupos. Cada uno con su doctrina, con su táctica y con su posición. Todos unidos en la defensa fundamental de unos mismos ideales.

A mí, por ejemplo, cuando me dicen: ¡Ah!, pero ese frente contrarrevolucionario tiene que lanzar un manifiesto. Bueno; eso es una cosa accidental; en la provincia en que haga falta, que cada cual tire el manifiesto como considere conveniente. ¡Ah! Pero, ¿nosotros necesitamos hacer algún manifiesto para definir nuestros ideales? Porque sabe el que venga a votarnos que nosotros somos un partido que dice: Primero, Dios, y después, España. (Ovación). ¿Es que tenemos nosotros que definir en un manifiesto esos postulados fundamentales que constituyen el nervio de nuestra misma nacionalidad? Donde haya un candidato de Acción Popular, donde haya un diputado, donde haya un ministro que pertenezca a nuestra organización, allí hay una afirmación clara y neta de confesionalidad frente al laicismo destructor del Estado. Donde haya uno de estos hombres en un puesto público hay una afirmación clara del sentido de compenetración cristiana de todas las clases frente a lo absurdo del marxismo del separatismo y del materialismo destructor de sus valores espirituales, morales y materiales. Donde haya un ministro de Acción Popular, un gobernante, un concejal, un gobernador civil de Acción Popular, hay una manifestación viva, tajante e inconfundible de una Escuela sana, justa, imperial en el sentido espiritual. (Gran ovación).

Para gobernar en marzo

¿Para qué necesitó yo ni para qué necesitan nuestros amigos un manifiesto que nos defina? Pero no estamos nosotros bien definidos en una lucha diaria, de años, en la que nuestros hombres han vertido su sangre por una Patria, por una Religión, por una Familia y por una espiritualidad? Necesito yo de un manifiesto escrito con tinta que defina mi posición cuando se ha escrito en España con sangre de tantos hermanos nuestros que han caído en la lucha gloriosa por nuestro ideal? Nosotros mantenemos nuestra posición y nuestra táctica porque entendemos que hay que mirar, no al momento inmediato, sino a un momento un poco más lejano, aunque también muy próximo. Nosotros no tenemos que mirar exclusivamente el momento electoral; tenemos que mirar al día siguiente de las elecciones. Lo que tenemos que mirar es que al día siguiente de las elecciones España necesita un Gobierno que coja en sus manos de una manera firme, las riendas de la gobernación del Estado. ¿Qué haríamos nosotros con haber traído una masa de diputados considerables, probablemente la mayor que se ha conocido, no ya en la República, sino en épocas pasadas, si estuviéramos en una posición desdibujada, mezclados con otras ideologías, con otras tendencias, con otros grupos que no permitieran circular al día siguiente un propósito de Gobierno? En los primeros días de marzo España tiene que tener un Gobierno, y ese Gobierno tenemos que ser nosotros; un Gobierno que no va a tener exclusivamente una misión negativa. Misión negativa para qué? Por desgracia, tendremos que cumplirla, cumpliendo a rajatabla el artículo 81 de la Constitución (Aplausos); pero después, amigos míos, a realizar una obra constructiva y patriótica; pero de lleno, cara a cara, inmediatamente. Habrá la principal obligación de todo gobernante del mantenimiento inflexible del principio de autoridad; ya para entonces en la opinión pública no habrá obstáculos insuperables. Y la Justicia se aplicará a rajatabla. Pero las cabezas... (Imponente ovación que impide oír)... Entonces, cuando en las cabezas se haya hecho justicia, entonces yo no tendré inconveniente en sumar mi voto a aquellos que piden dulcificación de las penas e incluso perdón para los meros agentes revolucionarios en las calles. Entonces no tendrán que venir pidiendo amnistías ni que se nivele por igual a los altos ni a los bajos. Se cometería la más grave y más tremenda injusticia. Para los directores y los cabecillas, el peso infranqueable de la Ley; para los agentes ejecutores, el perdón y la misericordia cristiana. Yo no necesito que nadie me proponga el día de mañana amnistías que nivelen por igual a los delincuentes. El espíritu de nuestra organización se aplicará de manera implacable. Otra cosa es que pidan el perdón, porque no lo tendrán. Lo que ellos quieren es amnistía para los directores del movimiento revolucionario aunque se tuvieran que pudrir en las cárceles aquellos hombres engañados que se lanzaron enfrentados en una locura suicida con la fuerza pública, que ha nacido del mismo pueblo. (Aplausos). En seguida una labor constructiva de España. La labor, amigos míos, que con dolor hemos visto truncada en estos momentos de política personal. A impulsar inmediatamente la labor de crédito en el campo. Yo ya lo he dicho y lo repito: hay un ministro que teme perder su acta por Cuenca y que está luchando por conquistar con decretos que van a tener mayor o menor efectividad en orden al crédito agrícola y al problema del trigo. Todo lo que quiera. Si quiere nuestro concurso, que lo lleve a la Diputación permanente de las Cortes y allí le daremos nuestros votos, allí le daremos nuestros votos para que él haga la conquista de su acta. Pero que salve a España, si es que puedan resolver el arduo problema económico campesino. Crédito agrícola con revalorización de los productos del campo, cuente el dinero que cueste. La vez pasada se nos dijo que era mucho un empréstito de 200 millones de pesetas; sólo en funcionarios se gastan al año desde que ha venido la República 400 millones más que se gastaban anteriormente. ¿Qué es mucho que yo pida una vez 200 millones para favorecer con ellos al pueblo de los campos que no cobra del presupuesto sino que lo paga? Inmediatamente, a poner en marcha el plan de Obras Públicas de Lucía, que se pudo aprobar en cuarenta y ocho horas en el Parlamento y que significaba un gasto de 2.000 millones de pesetas, no para las grandes ciudades, que ya tienen bastante, sino para los pueblos humildes y para las aldeas que no tienen nada de lo que constituye el índice mínimo de la civilización nacional. (Grandes aplausos). A conseguirlo en favor de los pueblos pequeños. Ahí está ese proyecto que tan pronto como se constituyan las Cortes y tan pronto como se exijan las debidas responsabilidades se pondrá en movimiento de modo implacable para con ello llevar algunos beneficios a las aldeas rurales de nuestra Patria, tan olvidadas. (Aplausos).

Justicia social de sentido constructivo

Al mismo tiempo, una honda labor de defensa de la nación española, no porque nosotros seamos de esos pueblos imperialistas materiales, que quieren conquistar colonias, que quieren agresiones contra los pueblos no españoles, sino porque nosotros fuimos una nación grande en la Historia y que puede serlo en el porvenir, tan pronto como se sepa hacerla respetar en el concierto de las naciones. Porque tenemos una patria y una posición histórica y geográfica privilegiada y tenemos que revalorizarla ante el concurso de los pueblos del mundo. Porque nosotros queremos tener un ejército fuerte, no que nos sirva para hacer agresiones contra los pueblos extranjeros, sino para imponer el respeto a España, que no nos servirá para conquistar colonias, sino para negociar mejor tratados de comercio; no para hacer ofensa ninguna, sino para ser fuertes y respetados en el mundo, como corresponde a una nación que fué dominadora. (Ovación). ¿Que para todo ello se necesita dinero? Evidente. Pero el dinero se busca y el dinero se encuentra, porque yo os aseguro que existe y que lo que hace falta es buscarlo. Porque en la so-

Acción Popular

¡OBRERO!

MAS PROPIETARIOS y
más justa distribución de la riqueza

Con hechos y no con palabras

CUMPLIREMOS NUESTRO PROGRAMA SOCIAL

Por España

Una -- Justa -- Fuerte

- Sin luchas de clases -
Respetada en el mundo

VOTAD A ESPAÑA

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Fabricantes! ¡Constructores! ¡Obreros!

La ejecución del Plan Quinquenal de Obras
Públicas de Acción Popular presenta:

Toneladas de cemento.....	5 millones
Toneladas de hierro.....	medio millón
Materiales diversos.....	1.500 millones de ptas.
Jornales.....	1.480 millones de ptas.

Para realizar esta obra, truncada al echarnos del Gobierno

Gil Robles pide todo el Poder

¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

ciudad española se ha producido el movimiento de conversiones espontáneas, y se dará ayuda al Poder público cuando pida dinero, no para satisfacer caprichos, sino para hacer grandes obras nacionales, con un hondo sentido de justicia social. Yo no quiero ofender a nadie, pero quiero decir bien claro; nosotros no vamos contra el capital; no vamos contra las fuentes de riqueza; esto sería una locura, porque equivaldría a matar la gallina de los huevos de oro y acabar con el porvenir, con la riqueza y con la prosperidad de la nación. Pero lo que nosotros queremos es una más justa redistribución de la riqueza: no nos importa que haya muchos que tengan que desprenderse de posiciones, ya que también muchos otros que no tienen nada se elevarán de nivel social, como quiere la doctrina de la Iglesia, como quiere el sentido conservador que sea un verdadero sentido conservador y que no pretenda el mantenimiento de lo que no puede mantenerse. No somos demagogos; no queremos halagar las pasiones del pueblo; pero queremos decirle, aunque ya no es necesario, pues cada vez avanza más ese sentido de justicia social, que incluso egoístamente, hay que dar una buena parte para conservar la otra parte. Los que no quieran hacerlo, conservarán unos meses o unos años la posición privilegiada que Dios les dió, no para ellos, sino para los demás, para perderlo al final de su vida o quizás, y es lo más triste, para perderlo para sus hijos el día de mañana.

Sentido constructivo de Justicia social e impulso de la riqueza. Que nadie se llame a engaño. Los que nos voten a nosotros que sepan que vamos por ese camino: camino de la justicia, camino implacable de misericordia y perdón para los engañados, de sanción para los que la merezcan; de obras públicas, del problema del paro, de defensa de la nación y de la revalorización del campo. Si queréis, dadnos los votos para ello; si no queréis, o si alguien en España no lo quiere, nosotros habremos salvado nuestra responsabilidad.

Pero no veáis aquí ninguna manifestación pesimista. Yo tengo un optimismo creciente. La batalla que se acerca ya es definitiva. Yo estoy colocado en el centro del observatorio de la política racional, y os aseguro que el triunfo lo tenemos muy cerca. Pero no porque estemos seguros debemos prescindir de trabajar. Cada hombre o cada mujer que se queden en casa el día de las elecciones (Voces de No, no,) por miedo, por conveniencias, incluso porque tengan una enfermedad que no sea grave, comete un delito contra su Dios y contra su Patria. (Muy bien. Aplausos.) Que no digan lo que tantas veces es una señal de comodidad o de miedo: «¿Qué significa mi voto, cuando ustedes van a tener tantos miles? Si todos hicieramos eso, tantos miles quedarían reducidos; pero es que, además, nosotros necesitamos un triunfo clamoroso, no sólo en diputados sino en votos. No deseamos tener diputados por una mayoría insignificante. Necesitamos tener una mayoría cimentada en un bloque tal que nos sobre los votos para que ello sea nuestro orgullo, nuestra satisfacción de que España entera está con nosotros. Necesitamos diputados; pero necesitamos cientos de miles, de millones de votos. Lo primero, da fuerza en el Parlamento; lo segundo, da fuerza moral de tal naturaleza, que no habrá nadie que se atreva a intentar quitarnos el Poder de las manos, y si alguien se atreviera, que sepa que nosotros no transigiremos, porque nuestra fuerza, más que votos es toda la opinión pública española. Y así vamos a lograr la ratificación y la continuación, en una buena democracia, de que nadie pueda ponerse enfrente de la voluntad del pueblo, y el que se oponga, ya sabe el camino. Yo no se lo marco. Se lo marca la voluntad nacional. (Clamorosa ovación).

¡Agricultores!

Aumentarás vuestras cosechas con los **ABONOS QUÍMICOS** que prepara para **CEREALES** y toda clase de cultivos, la casa de

RAMON GOMEZ SIMARRO

ALBACETE

Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 96
Camino Muelles Estación, f. c. - Teléfono, núm. 515
DEPÓSITO EN MANZANARES.-Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado

In ormes en Cuenca:

Narciso Redondo. -- Droguería

VITALIDAD

Los primeros carteles de propaganda electoral que han aparecido pertenecen a Acción Popular; los primeros discursos preparatorios de opinión se deben a su jefe, Gil Robles. Expulsado arriero de la legítima posición alcanzada, vuelve a poner de manifiesto, con la ardorosa actividad que despliega, sus formidables condiciones de organizador, su fulminante elocuencia y su indomable valentía. Los que en repugnante contubernio deliberaron su lanzamiento, atolondrados o malélicos, no reparaban en que la piedra se les fue a las alturas y podría caer sobre sus propias cabezas. Osaron desde el fétido cuchitril de sus apergamizadas conciencias hostigar la pujanza de una juventud triunfante y membruda, y no previeron que declaraban su enemistad a quien en su más ligero movimiento defensivo habría de aplastarlos. Ellos casi muertos de longevidad, olvidaron las más elementales leyes biológicas.

Avala con palmaria evidencia la consideración expuesta, esos nimbos apoteósicos que envuelven al jefe de la Ceda en su caminar victorioso por la rosa de los vientos española. ¿Y cuál es el secreto de sus triunfos? Aparte de la sugestiva influencia que ejerce sobre las masas por su limpio historial y demás cualidades que predisponen los ánimos a esperar de su caudillaje una equilibrada renovación social precursora de bonanzas en el laborioso patrio, sus triunfos de ahora se deben a que ha sabido contar, comentar y situarse en la posición que ya, frenéticamente, todos anhelaban verle.

Se puso a contar, y aún cuando se limitaba a la nueva exposición de los hechos, tan lauditos y arbitrarios eran, que, por accecer en la tan cacareada democracia, su relato adquiría tintas de la más acerba sátira; comentó, y tan al par de las ansias de sus oyentes se ajustaba la rotundidad de sus frases, que, en esa coincidencia, veían la posibilidad de un desquite... Traducía íntegramente el pensamiento de las masas y con ello preparaba el golpe de gracia a los que, por evitarse el obstáculo del momento que entorpecía la consecución de sus quiméricas elocubraciones, lo arrojaban de su lado, co-

mo jamás se ha visto otro ejemplo en regímenes que han logrado consolidarse...

Pero no temamos; el pueblo ha respondido con fe y entusiasmo a un hombre y este hombre sabrá desviar a España de este período tan en consonancia con una refundición de las coplas de Mingo Revulgo.

Amador Falcón.



Polluelos

pura raza seleccionados
Desde 15 pts. docena

AVICOLA CENTRAL
Plaza S. Miguel, 7. MADRID

Información local

Enferma

Se halla gravísimamente enferma en Madrid, de su penosa y larga enfermedad, la joven y cristiana señorita Pilar Martínez Kleiser, hija de nuestro buen amigo D. Luis. Sentimos muy de veras, tan doloroso trance porque pasan los señores Martínez Kleiser, y deseamos que la enfermita recobre la salud perdida, haciendo votos al Señor para que así sea.

Mejorado

De su gravísima indisposición ha mejorado bastante, D. Felipe Page Olalla, Maestro Nacional de la Escuela de la Beneficencia. Nos alegramos de su mejoría, deseándole un pronto y total restablecimiento.

Bodas de Oro

El día 2 del próximo Febrero, fiesta de la Purificación, cumplirá el Hermano Clemente, Redentorista de San Felipe de esta ciudad 50 años de profesión religiosa. Con tal motivo, los cultos religiosos que en dicho día se celebrarán en S. Felipe, a las cinco de la tarde, tendrán por fin solemnizar tan memorable acontecimiento, con sermón propio del acto conmemorativo, y ósculo al Cristo del Re-

dentorista que a los fieles ofrecerá el mismo Hermano Jubilar.

Muy popular ha sido el Hermano Clemente en esta ciudad de Cuenca, disfrutando durante cuarenta años, del aprecio más atento de cuantos le trataron, debido a su virtud y notable estabilidad.

A los que lo recuerdan, a los que lo conocen, a todos los conqueses en general, invitamos para que vengan a honrar al piadoso y humilde Hermano Lego Redentorista en las *duras bodas* de su profesión religiosa; pudiendo lucrar por tan devota asistencia cincuenta días de indulgencia, que el Excelentísimo Sr. Obispo se ha dignado conceder.

Juan Molina de la Torre
ABOGADO
Especialidad en materia de servidumbres
Consulta de 10 a 1
CALLE DE FALCÓN, 2.º
CUENCA

Poseionada

El día 20 tomó posesión de las escuelas de párvulos de Pablo Iglesias la simpática señorita Socorro Docasar, hija de nuestro buen amigo D. Ramón, maestro de Hontanaya. Reciba tan simpática señorita nuestra enhorabuena.

Festividad de San Julián

El día 28 del pasado enero se celebró en la Catedral, la festividad de nuestro patrón San Julián, segundo obispo de esta diócesis, con un esplendor y religiosidad que supera a otros años.

Tanto por la mañana, como por la tarde el templo estuvo concurridísimo y el Magistral D. José Merino predicó dos sermones, estando elocuentísimo tanto en el del Pontifical como en el del Triduo de la tarde.

Jamás recordamos haber visto tantos conqueses visitando al Patrón, como en el presente año.

Mas de dos horas, duró la adoración de la Reliquia, en la capilla de su nombre.

La propaganda de Acción Popular

Se ha hecho la primera remesa de carteles, folletos y hojas de propaganda electoral a todos los pueblos de la provincia, sin excepción, en los días 23 y 24 del pasado. Se está haciendo ya la segunda, que también deberá llegar a todos los lugares.

Si algún pueblo no recibe la que le corresponde, que reclame a las oficinas de aquella entidad, indicando la ruta de la conducción del correo desde la capital al mismo.

Una carta electoral

Circula por ahí, una carta, que la Agrupación Forestal y de la Industria Maderera de España, ha dirigido a los funcionarios de este Ayuntamiento, recomendando que voten a D. Jesús Martínez Correcher, para Diputado a Cortes, y lo recomienda con carácter de independiente.

¿No hemos quedado que forma parte de la candidatura porieñista? ¿de ese partido llamado «Centro»? Y aduce como mérito para pedir el voto a esos funcionarios, el que el Sr. Martínez Correcher, realiza anticipos al Ayuntamiento, para resolver su vida económica.

No comprendemos, como se pueden decir y escribir estas cosas. Sin comentarios.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIRINO, 6

Suspende la consulta temporalmente

La "Agrupación Musical Conquense" en Madrid

Mañana domingo a las seis de la tarde, dará un concierto en Madrid, en los estudios de Unión Radio, la «Agrupación Musical Conquense» que dirige el Sr. Flores.

También actuará dicha Agrupación en la función que en el Teatro Alkazar tiene organizada la Casa de Cuenca, para ese mismo día.

Les deseamos a estos animosos muchachos, nuevos éxitos, para añadirlos e los muchos ya conquistados, y que su labor cultural, deje a gran altura el nombre de nuestra amada Cuenca.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 2 Domingo IV después de Epifanía X La Purificación de Nra. Señora. Sta. Catalina de Riccis, vg.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media Bendición de Candelas y misa conventual.

En San Pablo, a las ocho, misa de Comunión a los Cofrades y Rosario Perpetuo de Nra. Sra. por la tarde a las tres y media, función.

En San Felipe, a las ocho y media, misa de Comunión para el Turno de niños de San Tarsicio. Por la tarde, a las cinco se emne función para conmemorar los cincuenta años de profesión religiosa del Hno. Clemente, predicando el R. P. Oarte.

Día 3 Lunes. Stos. Blas, ob., Lausentino, Felix, mrs.

En la iglesia de San Esteban, durante toda la tarde se dará a adorar la Reliquia de San Blas.

Día 4 Martes. Stos. Andrés Corsino, ob.; Aquilino, mrs.; José de Leancia, cf.

Día 5 Miércoles. Stos. Agueda,

MUY IMPORTANTE

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que de hoy en adelante las auténticas hojas de afeitar Gillette se venden al precio de 0,25 pesetas.

Hojas Toledo corrientes 0'15
id. id. extrafinas 0'25

Dispongo de cincuenta modelos de hojas hasta del precio de cinco céntimos.

Aparatos de Radio de todas marcas Material eléctrico
Linternas y Pilas Lámparas eléctricas desde 0'60 pesetas

NARCISO REDONDO

Droguería y Perfumería. — M, Catalina, 45
Cuenca

vg.; Avila, Albino, obs.
Día 6 Jueves. Stos. Dorotea, vg.; Tiro, ob.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe a las cinco.
Día 7 Primer Viernes. Stos. Romualdo, ob. fd.; Teodoro, mr.; Ricardo, rey.

Cultos al Sagrado Corazón

En la Capilla de Siervas de Jesús, en la misa de siete.

En San Felipe, en la de siete y media.

En la parroquia del Salvador, a las ocho, Misa de Comunión a los socios del Apostolado de la Oración; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio mensual.

Día 8 Sábado. Stos. Juan de María, fd.; Paulo, Clirico, Dionisio, Emiliano, mrs.

En San Felipe, a las cinco, función sabatina, predicando un P. Redentorista.

Adoración Nocturna

El Turno de Nra. Sra. de las Angustias, celebra su Vigilia mensual la noche del día primero en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Ejercicio de los Siete Domingos en honor de San José

El día 2 domingo, se hará en S. Felipe en la misa de ocho.
En la Capilla de Siervas de S. José, se practicará solemnemente por la tarde a las cinco y media.

Se venden

La casa número 1 de la Bajada de San Andrés en esta Capital.
También se vende el taller de armero instalado en la misma casa.
INFORMES: Puerta de Valencia, 15.

VENDO

Renault 7 plazas, buen uso
Montera, 35. Almacén del Pasaje. MADRID.

SUCESOS

Conato de robo

En Cervera del Llano, unos desconocidos escalaron el domicilio de D. Esperanza Sáiz Hermanos y resolvieron los baútes, cajones de las mesas y todo lo dejaron en desorden, sin que se echara nada de menos, a pesar de haber muchos objetos de valor; se cree que los ladrones buscaban unos documentos que no hallaron por estar en poder de la duquesa en Madrid.

Riñen los ladrones

En Valverde del Júcar, la Guardia civil ha detenido a Manuel Honorato Viejobueno Ruiso ocupándole varios objetos procedentes de varios robos.

La detención de este sujeto ha dado lugar a descubrirse que los autores de varios robos en esta población sean Benigno Díaz, Concepción Pérez, Domingo Viejobueno y otros.

Todos se reunían en un hocino de la Hoz del Huécar en francachetas, casi todos los días en cuyo lugar días pasados se cometió un asesinato, siendo Jesús Viejobueno el muerto por su otro hermano Domingo, que le hizo tres disparos de escopeta.

El Juzgado de Instrucción de esta Capital actúa diligentemente para aclarar todos los robos y fechorías de los indicados sujetos.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO •
INTESTINOS

Venta en Farmacias-Pequeño folletos a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. id. id. 12-16 id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. - CUENCA. (Frente a la Catalana)

GRAN FABRICA DE PAN DE VIENA Y ENSAIMADAS

Callejón de Santo Domingo núm. 2

El verdadero, el auténtico y exquisito

PAN DE VIENA

con todas sus formas y variedades, es el que elabora con todos los adelantos modernos, esta acreditada Casa

El Pan de Viena

de Benito Rojo, en la cual encontrará siempre, un esmerado servicio a domicilio y una calidad por nadie igualada.

Teléfono número 76

ACADEMIA "OIKOS"

CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

Bachillerato

Oposiciones

Idiomas

Cultura general

Residencia de estudiantes

Régimen y disciplinas familiares

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Hacienda

Domiciliada en BARCELONA.—Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA

Años	Primas	Sinestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1874	297.919'64	51.209'82	95.613'38	71.161,71
1884	554.400'12	230.532'81	178.133'33	340.492'02
1894	947.765'37	441.228'02	315.855'12	667.785'19
1904	1.859.019'98	675.772'41	619.673'32	860.721'21
1914	4.344.303'38	2.255.819'86	1.445.810,92	1.425.000,—
1924	18.118.468'10	9.737.013'01	6.612.020,30	5.057.268,08
1934	23.555.062'73	11.659.977'32	8.594.986,71	7.904.464,94

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 3, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Aborro en 11 de Mayo de 1928.

MANIOBRAS MASÓNICAS

En la política que siguen los que actualmente rigen los destinos de España, no cabe dudar de los fines que persiguen, al poder el Ejército en manos de la masonería.

He aquí unas muestras tristemente elocuentes.

En la sesión del Congreso del día 16 de febrero de 1935, el diputado señor Cano López hizo públicos algunos de los nombres de militares españoles adscritos a la masonería.

Fueron estos:
Generales de división: López Ochoa, Cabanellas (Miguel), Gómez, Morato, Riquelme, Nuñez de Prado, Gómez Caminero, Villa Abille y Molero.

Generales de brigada: Urbano, Llano, Mijala, Cruz Boullere, Pozas, Martínez Cabrera, Jiménez, López Gómez, Martínez Monje, Castelló, Romerales, y Fernández Ampo.

Coronel, Garrido del Oro.
Teniente coronel, Sacanell.
Capitanes, Segura y Costela (Francisco y José).

Además de Menéndez, Pérez Salas y Pérez Farrás. (Pérez Farrás, que condenado a muerte por traidor a su Patria, al salir del Consejo de guerra, que le condenó, dijo: «Ahora veremos lo que hacen por mí mis «hermanos»»).

Al ocupar el Poder el señor Portela, masón, ya se ha visto cómo en la remoción de esos mandos no ha hecho otra cosa que atender a sus «hermanos».

Al general Molero le ha nombrado ministro de la Guerra, y subsecretario al general Martínez Cabrera; al general López Ochoa se le ha designado para una inspección del Ejército; al general Miguel Cabanellas se le ha dado el mando de la quinta División, destituyendo al general Villegas; al general Pozas, el de la Guardia civil; al general Núñez de Prado, la Dirección de Aeronáutica; al general Castelló, el de la segunda brigada de Infantería (Madrid); al general Romerales, el de la duodécima; al general Urbano, la vicepresidencia del Patronato del Archivo Militar, y al general Mijala, una comisión a las órdenes del ministro de la Guerra.

Como se ve, se ha cuidado muy el señor Portela, de poner a sus

amigos al frente del glorioso Ejército español.

(De «La Voz del Pueblo», de Alcoy.)

Pensión ALCAÑIZ

COMIDA EXCELENTE

7 ptas. viajeros.—6 ptas. est. bles

Aduana, 6, pral.—Télf. 23687

MADRID

Esta pensión está situada en lo más céntrico de la Capital, esquina a Montera, a 40 metros de la Puerta del Sol

Donativos para la propaganda de Acción Popular

Donante	Ptas.
Don Fidel García Varela.	25'00
Eusebio Marín y Marín.	5'00
Un señor.	5'00

Todo afiliado o simpatizante debe colaborar personalmente, reforzando las secciones de la Oficina electoral o los cuadros de interventores y apoderados.

Quien pueda ceder su coche, que lo ceda.

Quien disponga de relaciones personales, que las ofrezca.

Y que nadie, pobre o rico, deje de contribuir a los gastos de propaganda y organización, porque nada es despreciable en estos momentos para asegurar la victoria total, a no ser el egoísmo de los más obligados.

Dr. García Cubertoret

(Del Hospital de la Cruz Roja)

Cirugía y Aparato digestivo

Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7

Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

ESCENAS DE LA VIDA

Limpia, fija y da esplendor

—Hombre, factor, ya van dos renuncios y si ha cantao aquí el telegrafista las cuarenta, ha sido por no salir arrastrando. Este es imperdonable. Parece que le ha pasado a usted algo.

—Es que me tiene preocupado el jefe este nuevo. ¡Tan bien como estábamos con D. Argimiro! Era uno más a alternar. Pero este... ¿se han fijado ustedes lo estrado que es? Y luego la ofición que tiene a emplear palabras retumbantes, a algunas veces sin venir a cuento.

—Ya, ya. Yo le dije aquí al guarda-agujas: pa mí que el jefe este es franchute, o, por lo menos, catalán. Yo no le entiendo del ro. A mí me llamó ayer profugo.

—No, hombre; eso no puede ser.

—Anda, que lo diga éste; ¿verdad, tú?

—Sí, señor; yo lo presencié.

—Vamos, explicar cómo fue.

—Pues verá usted. Estaba yo arreglando la luz del andén cuando va y me dice: «¿quie usé de ahí, que es usé un profugo en la materia?»

—¡Acabáramos! Lo que te llamó fue profano. Mira, si te hubieras dicho que no entendías de eso, lo hubieras comprendido fácilmente. Debí darte cuenta que hablaba con el mozo de equipajes, que si sabe poner su nombre es dibujándolo y gracias.

—Es mu leído y mu escibido ese señor; parece que se tiene a menos alternar con nosotros.

—Pues se va a divertir. Porque estamos aislados. El pueblo más cerca está a seis kilómetros.

—A mí no hay quien me quite de la cabeza que es de Inglaterra, o, por lo menos, de Bilbao; vamos, de donde no hablen en cristiano.

Ayer le decía a su chico: «Niño, me estás molestando con la repetida apertura y clausura de los cajones de la mesa».

—¿Pero... qué es esto? Todo el personal a mis órdenes aquí congregado. El tren va a llegar «ipso facto» y es preciso darle entrada y subsiguiente salida. He de corregir con mano dura estas deficiencias del servicio. Yo no soy como mi antecesor, tan a «la pluma de la

ULLOA - ÓPTICO

GAFAS - LENTES • CARMEN, 14 - MADRID

HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA
"SONOTONE"
EL MEJOR APARATO PARA SORDOS

llana», como vulgarmente se dice. Usted, señor factor, se abstendrá en lo sucesivo de imiscuirse en lo que a mí incumbe. Yo doré las órdenes conducentes a la regular marcha de los servicios. Todo el personal a sus respectivos puestos, que ya ha luengo rato que el finiteo metálico del teléfono eléctrico nos anunció la salida del convoy de la estación inmediata. Y usted, mozo, ¿por qué no ha retirado esas lonas del andén? Ha llovido y ahora con el sol, después de mojadas, se cohiben.

José M.ª PORTALÉS.

¡ATENCIÓN!

¿Quiere ahorrarse algunas pesetas? Instale hoy mismo en su casa un contador para la luz eléctrica; de esta forma, tendrá usted buen alumbrado y por menos dinero.

Importante.—Con el fin de favorecer al público en general la Ferreteria Copita (antes La Llave), vende los contadores a plazos y al contado. Consulten precios de material eléctrico y ferreteria en general, saneamiento y construcción.

No confundirse. La ferreteria Copita está instalada en el antiguo comercio de Garay. — Calzaderón de la Barca, 34, Cuenca

ANUNCIO

La casa de la señora viuda de C. Sepúlveda de Sisante desea un dependiente para Tejidos de unos 25 años, precisa sea muy trabajador y buenas referencias. También necesita un aprendiz.

Federación Católica de los Maestros Españoles

Entrega de Conclusiones

La Comisión Central de esta Federación ha visitado al Ministro de Instrucción Pública, Sr. Villalobos, para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la última Asamblea.

El Sr. Villalobos recibió amablemente a la Comisión, interesándose por las conclusiones presentadas, algunas de las cuales serán recogidas y llevadas a la Gaceta en plazo breve.

Las conclusiones presentadas son las siguientes:

1.ª Infundir el espíritu cristiano y nacional en la educación española.

2.ª Rogamos la actuación energética de las autoridades contra la literatura pornográfica y el cine inmoral.

3.ª La Asamblea ruega a las autoridades autoricen a los maestros nacionales para dar la enseñanza religiosa a los niños cuyos padres lo soliciten.

4.ª Equiparación de los maestros nacionales a todos los funcionarios técnicos del Estado.

5.ª Solicitamos se pague cuanto antes el material de adultos que se adeuda a los maestros.

6.ª Que se aumente la consignación del material escolar a todas las escuelas.

7.ª Que el Ministerio estudie la forma de colocar a todos los maestros pendientes de colocación, muy especialmente a los maestros de alguna edad, contándoles para los efectos de la jubilación todos los servicios que tengan prestados al Estado.

8.ª Que la futura legislación de primera enseñanza sea obra de todos: Parlamento, Ministerio y el Magisterio nacional representado en sus distintas asociaciones.

9.ª Que una representación de esta Entidad forme parte de de las Comisiones que el Ministerio designe para estudiar reformas legislativas en la Primera enseñanza.

10.ª Reorganización de los Consejos Universitarios provinciales y locales de Primera enseñanza en el sentido que tengan intervención en la elección.

11.ª Debe reformarse la organización de las Escuelas Normales en el sentido de que el ingreso sea sin limitación de plazas y pueda realizarse libremente por todos cuantos aspiren al título de maestro. Deben restablecerse las Normales femeninas.

12.ª Debe restablecerse la inamovilidad en el Magisterio y la inspección. El maestro y el inspector no pueden estar a merced de los vaivenes de la política. Para ello ha de dejarse sin efecto las disposiciones referentes a expedientes de incompatibilidad, así como el apartado 11) del artículo 15 del Decreto de 1932.

13.ª La Inspección debe reformarse en el sentido de que sea el Magisterio Nacional el que realice la función técnica y fiscal que le compete.

14.ª Debe evitarse a todo trance duplicidad de Inspecciones, como el caso actual de los Directores de Graduadas y los Inspectores profesionales.

Madrid 20-1-36.

Se vende

una casa en el mejor sitio de la Plaza Mayor de esta Capital. Razón en esta imprenta.

CUENCA: IMP. MODERNA

Gran acontecimiento Comercial

por todo el mes de Febrero, en los

Grandes Almacenes de Emilio Díaz

LA UNICA LIQUIDACIÓN VERDAD EN CUENCA

VENTAS AL CONTADO

	Pesetas
Alfombras terciopelo, grandes, a	0,50
Delantales cocina, confeccionados, a	0,30
Mantelería crepé, bordada, seis cubiertos, a	6,75
Mantelería cuadros escoceses, id. id. a	3,75
Servilletas crepé jaretón para mesa, a	0,40
Servilletas crepé para mesa, a	0,10
Media docena paños higiénicos confeccionados por	0,80
Mantas Palencia, tamaño matrimonio, a	7,50
Colchas Turcas, tamaño matrimonio, a	11,50
Colchas todo seda, matrimonio, a	10,00
Colchas croché desde 2 pesetas en adelante	
Edredones Miraguano	
Gran liquidación, desde	5,00
Mantones de Manila bordados, a	15,00
Colchas Manila bordadas con fleco, a	70,00
Tapetes Turcos, a	5,00
Tapetes paño bordados, a	2,00
Gran saldo de Tohallas de todos tamaños desde	0,10

Grandes cantidades de retales en sedas, lanas y algodón

Todos los artículos tienen grandes rebajas

	Pesetas
Seda lisa mate, gran colorido, metro, a	1,40
Cortes camisa caballero, seda mate listadas, por	8,00
Tobalcos, gran colección de temporada m. a	0,85
Rico retor, ancho, a	0,30
Rica pana para trajes caballero, a	1,50
Piezas género blanco de 20 metros, a	11,50
Mallas para visillos, a	0,50
Popelines camisas, gran colección, a	0,60
Opales, gran colorido	0,30
Crespones estampados, a	1,50
Pirineo batas, gran colorido, de 12 pesetas, a	5,00
Batistas perforadas de 14 pesetas, a	3,00
Esponjas caladas, a	0,75
Sedas lisas, a	0,75
Crep-satines, todo el colorido, a	3,25
Corte colchón juego damas, matrimonio, a	10,00

En pañería asombrosa liquidación

Corte traje caballero, rico estambre, a	11,50
Hilo estampado última novedad, a	1,50

Se liquidan todas las existencias

VENTAS AL CONTADO